
/政企党建结对/ 共促营商环境优化

“政府组织这次汽车产业链对接会，十分及时，
瑞浦能源最近落地狮山，希望能与其展开合作。”12
月 17 日上午，在南海区汽车产业链联席对接会议
上，广东坚美新金属科技有限公司销售总经理廖端
标为部门的服务点赞。

这是南海区经济促进局扎实开展“我为群众办
实事”实践活动，用心用情服务企业的一个缩影。

自开展党史学习教育以来，南海区经济促进局始
终聚焦“学党史、悟思想、办实事、开新局”这一目标要
求，坚持学史力行，把学习党史同深入企业调研、解决
企业困难、推动经济高质量发展结合起来，切实把学
习成效转化为服务企业的动能，用心用情用力解决企
业面临的困难事。

南海区经济促进局把党史学习教育的热度转化为服务企业的温度，
精准服务企业和产业链发展

■企业给南海区

经济促进局送来

锦旗，点赞南海

营商环境。

（通讯员供图）

服务企业出实招 惠企政策见实效

2021年，南海区经济促

进局党组把党史学习教育作

为首要政治任务和党员学习

教育的主战场，推动党史学

习走深走实。

政企结对是党的建设

和政企互动的良好平台。

在党史学习教育中，南海经

济促进局通过政企党建结

对平台，将政府的各类扶持

政策、各项服务内容有效地

传递到企业，促进营商环境

的优化。例如，第一党支部

以“政企同心促发展”为品

牌，与结对企业共同举办党

史学习、红色基因传承等主

题党日活动；第二党支部以

“经心为民 志愿同行”为品

牌，深入基层企业、工业园

区，广泛开展政策宣讲和服

务指导。

越是关键时刻，越能见

证责任担当。今年 5月份，

南海出现新冠疫情，南海区

经济促进局坚决贯彻区委

“两手抓、两不误”的要求，一

方面迅速组成党员志愿服务

队，1000余人次下基层、进

园区、入村居，帮助社区疫情

防控，帮扶企业发展。另一

方面，经济发展、招商引资等

工作一刻也不松懈，推动瑞

浦能源、飞荣达等一批产业

带动效应强的项目快速签约

落地。

尽管受疫情影响，但

南海今年招商引资却逆势

增长。2021年，南海已经

引进三个百亿制造业项

目，包括瑞浦能源、三赢科

技、电池新材料生产项目，

刷新了南海招商的新纪

录。在今年已签约的投资

超10亿元项目中，“两高四

新”项目多达12个，投资额

达533.5亿元，为培育壮大

“两高四新”产业集群注入

强劲动能。
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/惠企政策加码/ 实施产业链精准服务

“感谢你们的优质贴心服

务，帮助我们企业解决了难题。”

6月28日下午，顺丰丰泰产业

园负责人袁丽娟将一面印有“营

造优质营商环境，高效护航企业

发展”的锦旗，送到了南海区经

济促进局，以表达对部门为企业

解难题、办实事的感谢。

原来，顺丰丰泰产业园运行

后，一旦停电限电将造成几十万

件包裹难以分发，为此求助区经

促部门。经促部门了解情况后，

迅速与相关部门、镇街统筹协

调，保障了企业的正常运转，这

是经促部门用心用情服务企业

的一个缩影。

用心服务企业，还体现在

惠企政策的实效上。“区镇两级

经促部门工作人员主动联系告

知，申请也省去了很多繁琐的

流程，两年收到120万元扶持

资金，这样的惠企政策，让我们

实实在在感受到了南海政府的

支持和温暖。”11月 30日晚，

佛山市科日压电器件有限公司

收到了“超级大礼包”，其常务

副总经理黄宝坤对南海这一暖

企举动连连称赞。

这样的“暖风”并非最近才

开始吹。三年来，南海区镇两级

政府累计为“小升规”企业发放

6.6亿元扶持资金，有力支持了

“小升规”企业发展壮大。为加

速企业数字化转型，南海又推出

《佛山市南海区制造业数字化智

能化转型的若干措施（试行）》和

《佛山市南海区工业互联网产业

发展扶持办法（试行）》，三年将

投入65亿元用于推动制造业数

字化智能化转型。

今年以来，南海接连出台中

小企业融资风险补偿办法、机器

人产业扶持办法、促进外贸高质

量发展扶持办法、促进会展业发

展扶持办法、促进生物医药产业

扶持办法、促进利用外资工作方

案，全面帮扶企业发展。疫情

下，线上是拓展业务的好渠道，

南海携手阿里集团打造“南海

家·生活”专场，推动更多南海商

家借助电商平台开拓业务。

新的时期，南海区经济促进

局又对企业的服务进行升级，将

产业链的精准服务作为拳头产

品来打造，推动产业集群的协同。

12月 17日上午，南海区

汽车产业链联席对接会议举

行，并现场解读《佛山市南海区

产业链“六个一”精准服务工作

方案》（征求意见稿），搭建政企

互动交流平台，推动区内汽车

产业链企业进行供需对接，开

创企业服务的新格局。“六个

一”方案目前已经在汽车产业

链初步实施，下一步将向其他

重点产业链推广。


